

116- incunmable

PERIODICO SACERDOTAL / VOL. XI / N.º 308 / AGOSTO-SETBRE. 1975

- ★ ¿POR DONDE VA LA REFORMA DE LA PENITENCIA?, por José M.ª de Cúllar, pág. 5.
- ★ HACIA EL ENCUENTRO PERSONAL CON JESUCRISTO, entrevista con don Olegario González de Cardedal, pág. 8.
- ★ ¿QUE ES SER PROTESTANTE HOY EN ESPAÑA?, por Enrique Capó, pág. 16.

SUGERENCIAS DE PASTORAL FAMILIAR

Por
JOSE DELICADO BAEZA
Arzobispo de Valladolid

1 SET. 1975



NOTA DE LA R.—Don José Delicado Baeza, arzobispo de Valladolid y el más joven metropolitano del episcopado español, acaba de publicar en la colección de "Pastoral Aplicada", de la Editorial PPC, un nuevo libro titulado "Renovación: por un cristianismo joven".

El autor aborda en dicha obra con mayor amplitud toda esta problemática, así como una gran multitud de temas linderos con la pastoral familiar, con la sencillez, profundidad y realismo del que es muestra el presente artículo.

El progreso del matrimonio y de la familia es obra de todos —nos dice el Concilio—. Por eso insiste en la preparación de los futuros esposos y de los cónyuges mismos para esta noble misión (GES 52).

El sacramento no produce efectos mágicos que suplan deficiencias humanas para la convivencia. En un plano de virtudes y compromisos cristianos, presupone la "veracidad" de los sacramentos de la iniciación cristiana —bautismo, confirmación y eucaristía—, con la necesaria conversión penitencial. Es este dinamismo de la vida cristiana, tomado en serio, el verdadero garante de la comunidad conyugal en Cristo que el sacramento del matrimonio establece finalmente. El Papa Juan XXIII, en una de las audiencias que concedió al tribunal de la Rota Romana, al examinar el voluminoso tomo de causas matrimoniales

juzgadas en un año, observó: "Me doy cuenta de que el tribunal de los matrimonios funciona bien; lo que no funciona tan bien —a juzgar por lo que leo entre líneas— es el matrimonio mismo en muchos de los casos; por eso bendigo toda actividad orientada a la mejor preparación de las jóvenes parejas hacia el matrimonio".

Este trabajo debe ayudar a conseguir una mayor formación en la fe cristiana; un profundizamiento en el conocimiento del amor humano, que se enriquece, como hemos dicho, en la perspectiva de la caridad cristiana; una mejor comprensión de los diversos aspectos de la vida matrimonial; integrar el nuevo matrimonio en la comunidad parroquial y proyectarlo y abrirlo a la vida social en una actitud de servicio comunitario.

(Sigue en la pág. 30.)

116-